

«Nach rund vier Jahren merkte ich, das mich der Job nicht erfüllt»

Jeannette Diethelm ist 50 Jahre alt und hat gewagt, was sich nur wenige trauen. Sie hat den sicheren Job als Kantonsangestellte gekündigt und sich selbstständig gemacht. «Ich lebe jetzt meinen Traum. Seither hat sich kein Tag nach Arbeit angefühlt», sagt sie glücklich.

von Silvia Gisler

Viele Jahre lief im Leben von Jeannette Diethelm alles irgendwie «normal». Sie war verheiratet, hatte zwei tolle Töchter und verdiente sich nebenbei mit dem Verkauf von Reinigungsprodukten ihr eigenes Taschengeld. Nach zwölf Jahren, in denen sie als Hausfrau und Mutter ganz und gar für ihre Töchter da gewesen sei, verspürte sie aber die Lust, wieder arbeiten gehen zu wollen. «Ich war drei Jahre lang als Teilzeitangestellte in der Verwaltung eines Autohandels tätig», erzählt sie. Doch als die Firma schloss, kehrte sie wieder «an den Herd zurück» bis 2018 ihre Ehe in die Brüche ging. Auf der Suche nach einem Vollzeitjob, landete die da-



Jeannette Diethelm hat 2022 ihre Traumwohnung bezogen, ihren Job gekündigt und sich mit einem Deko-Laden selbstständig gemacht. Bilder: sigi

Mein Jahr.
★ Meine ★
Geschichte.

mals 46-Jährige bei einem kantonalen Amt. «Nach rund vier Jahren merkte ich, dass mich dieser Job nicht erfüllt», erinnert sich Diethelm zurück. «Ich habe eine neue Herausforderung gesucht. In diesem Alter ist das nicht so einfach. Auf meine Bewerbungen habe ich viele Absagen erhalten.» Den Mut aber hat sie nicht verloren. Im Gegenteil: Sie hat weiter gearbeitet und gesucht. Ende 2021 brachte sie ihr Partner auf die Idee, sich selbstständig zu machen. Doch womit?, überlegte die Wahlmärchlerin. Eine Putzfrauenagentur – inklusive Vermittlung und Ausbildung von Putzfrauen? Der Gedanke gefiel ihr nur bedingt. Stattdessen begeisterte sie die Idee, einen Deko-Laden zu eröffnen.



«Kann ich das? Ist es das Richtige?», fragte sie sich. Ohne Zwang und Druck fuhr sie Anfang Januar mit ihrem Freund und einem bestimmten Ziel nach Deutschland. «Es fand gerade eine Händlerrmesse statt», erklärt sie. Nur wenige Sekunden vor Ort, und sie wusste, dass sie genau das machen möchte: Deko-Artikel verkaufen!

OP, neue Wohnung, neuer Job

Ihre Töchter waren total begeistert von der Idee. «Sie haben mich unterstützt und ermutigt. Sie wussten, dass es mir im alten Job nicht so gut ging, und dies so etwas wie mein Rettungsanker war.»

Mittels Google-Hilfe wurden Budgetplan und To-do-Liste erstellt. «Natürlich war mir bewusst, dass es schief gehen kann und das ganze Geld weg ist», sagt sie. Auch haben ihr viele Bekannte Angst gemacht, und ihr Unverständnis kundgetan. «Ich wollte aber nicht noch 15 Jahre einer Arbeit nachgehen, die mich nicht zufrieden stellt. Und wenn ich es jetzt nicht mache, wann dann?» Dass dieser Satz im März eine ganz andere Bedeutung bekam, hatte sie nicht erwartet. Gesundheitliche Probleme zwangen sie unversehrt zu einer Operation. Doch die Frohnatur liess sich davon nicht beirren, geschweige denn ausbremsen. So kam es, dass sie im Juni sogar noch

schnell in ihre Traumwohnung umgezogen ist, ehe sie im Juli ihren letzten Arbeitstag als Kantonsangestellte hatte. Sie arbeitete eifrig weiter an ihrem Traum. Mit viel Herzblut, Leidenschaft und unglaublich viel Hilfe von Freunden hat sie ihren Laden umgebaut, die Buchhaltung gelernt, mit ihrem Partner Name und Logo entwickelt. «Wenn Du glücklich sein willst, musst Du den Mut dazu haben», sagt sie heute.

«Das Leben macht wieder Spass»

Nach unzähligen Stunden, oft bis spätnachts, hat sie Ende September die

Deko-Queen in Altendorf eröffnet. Ein erstes Fazit? «Wenn ich von Komplimenten leben könnte, wäre ich schwer reich», sagt sie schmunzelnd. Sie begrüsst täglich mehrere Kunden im Geschäft. Die gesetzten Tagesziele hat sie meist erreicht. Sie ist zufrieden. Trotzdem sei ihr bewusst, dass sie immer noch scheitern könne. «Aber ich lebe jetzt meinen Traum. Seither hat sich kein einziger Tag mehr nach Arbeit angefühlt», strahlt sie und wirkt glücklich. Sie hat denn auch bereits neue Ideen. So arbeitet sie gerade an einem Online-Shop, um so noch etwas dazu zu verdienen. Sie habe keine Minute bereut, die sie in ihren Traum investiert hat. «2022 ist mein Jahr. Das Leben macht wieder so viel Spass!»

«Wenn nicht jetzt, wann dann?..»

Jeannette Diethelm
Inhaberin Deko-Queen Altendorf